

**Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 16/2781**

Finanzministerium | Postfach 7127 | 24171 Kiel

An den Vorsitzenden
des Finanzausschusses
des Schleswig-Holsteinischen Landtages
Herrn Günter Neugebauer, MdL
Landeshaus
24105 Kiel

nachrichtlich:

Herrn Präsidenten
des Landesrechnungshofes
Schleswig-Holstein
Dr. Aloys Altmann
Hopfenstr. 30
24103 Kiel

Kiel, 04. Februar 2008

**Vorlage des MWV i. S. „Evaluierung der Richtlinie für die Gewährung von
Zuwendungen zur Förderung von betrieblichen Innovationen (BI-Richtlinie)“**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,
die anliegende Finanzausschussvorlage des Ministeriums für Wissenschaft,
Wirtschaft und Verkehr übersende ich mit der Bitte um Kenntnisnahme.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Arne Wulff

Ministerium für Wissenschaft, Wirtschaft und Verkehr |
Postfach 71 28 | 24171 Kiel

Staatssekretär

Vorsitzender
des Finanzausschusses
des Schleswig-Holsteinischen Landtages
Herrn Günter Neugebauer, MdL
Landeshaus
24105 Kiel

über

den Finanzminister
des Landes Schleswig-Holstein
24105 Kiel

Kiel, 21. Januar 2008

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

Bezug nehmend auf die Ausschusssitzung der Arbeitsgruppe Haushaltsprüfung des Finanzausschusses vom 14. Juni 2006 möchte ich Sie über den Sachstand der Evaluierung der Richtlinie für die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung von betrieblichen Innovationen (BI-Richtlinie) informieren.

Auch im Jahr 2007 war die betriebliche Innovationsförderung äußerst erfolgreich. Durch ein Fördervolumen von über 10 Mio. € wurden in den Unternehmen Investitionen in Forschungs- und Entwicklungsvorhaben von über 67 Mio. € ausgelöst. Hierdurch konnten 1.471 Arbeitsplätze neu geschaffen bzw. gesichert werden. Die BI-Richtlinie läuft zum 31.12.2007 aus und soll nunmehr für die gesamte Laufzeit evaluiert werden.

Das Vergabeverfahren zur Evaluierung der BI-Richtlinie wurde bereits eingeleitet. Folgender Zeitplan ist für die Evaluierung vorgesehen:

- Auftragsvergabe bis ca. Ende März 2008
- Vorlage der Ergebnisse der Ex-Post-Evaluierung bis Ende Juni 2008.

Die Kosten für die Evaluierung werden mit ca. 50.000 € veranschlagt.

Über den weiteren Verlauf der Evaluierung werde ich zu gegebener Zeit berichten.

Mit freundlichen Grüßen

Jost de Jager